

ABSTRAK

Dendy Wijaya, NIM. 12102173087, Pendapat Ulama Muhammadiyah dan Nahdlatul Ulama Tentang Tradisi *Kudangan* dalam Adat Betawi (Studi Kasus di Kampung Dua Kelurahan Jakasampurna Kecamatan Bekasi Barat Kota Bekasi), Jurusan Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, IAIN Tulungagung, 2020, Pembimbing : Dr. H. M. Saifudin Zuhri, M.Ag.

Kata Kunci: Pendapat Ulama, Muhammadiyah, Nahdlatul Ulama, Tradisi *Kudangan*, Adat Betawi.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya tradisi *kudangan* dalam pernikahan adat Betawi yang merupakan salah satu persyaratan yang wajib dipenuhi oleh seorang laki-laki yang ingin menikah dengan perempuan, permintaan dari seorang perempuan tersebut berasal dari orang tuanya saat anak peremuannya masih kecil yang meminta sesuatu (barang atau benda) dari orang tuanya tetapi orang tuanya tersebut tidak mampu memenuhinya, kemudian sebuah kata-kata atau ucapan muncul dari orang tuanya perempuan tersebut untuk diberikan saat anaknya menikah nanti.

Rumusan dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana tradisi *kudangan* dalam adat Betawi di Kampung Dua Kelurahan Jakasampurna Kecamatan Bekasi Barat Kota Bekasi?, 2) Bagaimana pendapat ulama Muhammadiyah tentang tradisi *kudangan* dalam adat Betawi?, 3) Bagaimana pendapat ulama Nahdlatul Ulama tentang tradisi *kudangan* dalam adat Betawi?. Adapun yang menjadi tujuan dari penelitian ini adalah: 1) Untuk memahami dan mendeskripsikan tradisi *kudangan* dalam adat Betawi di Kampung Dua Kelurahan Jakasampurna Kecamatan Bekasi Barat Kota Bekasi, 2) Untuk memahami dan mendeskripsikan pendapat ulama Muhammadiyah tentang tradisi *kudangan* dalam adat Betawi, 3) Untuk memahami dan mendeskripsikan pendapat ulama Nahdlatul Ulama tentang tradisi *kudangan* dalam adat Betawi.

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah metode pendekatan kualitatif dan jenis penelitian empiris atau penelitian lapangan (field research). Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah observasi, wawancara, dan dokumentasi. Sedangkan teknik analisis datanya menggunakan reduksi data, penyajian data, penarikan kesimpulan dan verifikasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Tradisi *kudangan* dalam adat Betawi adalah tradisi yang dilaksanakan oleh masyarakat adat betawi pada waktu sebelum pelaksanaan pernikahan untuk tujuan melestarikan khas budaya yang sudah dilakukan dari zaman nenek moyang sehingga upaya ini dapat mencerminkan rasa penghormatan terhadap budaya atau tradisi adat Betawi. Barang-barang yang digunakan dalam melaksanakan tradisi *kudangan* dalam pernikahan adat betawi yaitu untuk kudangan turunan nenek moyang pada umumnya biasanya seperti makanan (petai, ikan peda, kue cucur), sedangkan *kudangan* pribadi itu tergantung dari perkataan orang tua pihak perempuan kepada anaknya contohnya seperti ayunan, susu, pompa air bahkan ada yg meminta motor, mobil, rumah beserta isinya untuk memenuhi *kudangan* tersebut. Tradisi *kudangan* dalam pernikahan adat betawi dipercayai oleh masyarakat adat betawi

jika tidak dilaksanakan akan menimbulkan hal-hal yang tidak diinginkan. 2) Pendapat ulama Muhammadiyah tentang tradisi *kudangan* dalam adat Betawi yaitu bahwa tradisi *kudangan* dalam adat betawi selama tidak bertentangan dengan syari'at Islam maka boleh dilaksanakan, meskipun begitu dalam pelaksanaannya juga tidak boleh menyakini apabila tidak melaksanakan tradisi *kudangan* dalam adat betawi akan terjadi hal-hal yang tidak diinginkan. 3) Pendapat ulama Nahdlatul Ulama tentang tradisi *kudangan* dalam adat Betawi yaitu *kudangan* dalam bahasa betawi yang artinya nazar/janji orang tua perempuan yang harus dipenuhi oleh seorang laki-laki yang ingin menikahinya tetapi tidak menjadi rukun dan syarat sahnya suatu pernikahan, artinya jika tradisi *kudangan* dalam adat Betawi ini tidak dilaksanakan pada saat akad nikah, maka pernikahan tersebut sah menurut syari'at Islam.

ABSTRACT

Dendy Wijaya, NIM. 12102173087, Opinions of Muhammadiyah Ulama and Nahdlatul Ulama About Kudangan Tradition in Betawi Traditional (Case Study in Kampung Dua, Jakasampurna Village, West Bekasi District, Bekasi City), Department of Islamic Family Law, Faculty of Sharia and Law, IAIN Tulungagung, 2020, Supervisor: Dr. H. M. Saifudin Zuhri, M.Ag.

Keywords: Opinion of Ulama, Muhammadiyah, Nahdlatul Ulama, Kudangan Tradition, Betawi Custom.

This research is motivated by the existence of the tradition of kudangan in traditional Betawi marriages, which is one of the requirements that must be met by a man who wants to marry a woman, a woman's request comes from her parents when her little girl asks for something (goods or object) from her parents but her parents are unable to fulfill it, then a word or speech appears from the woman's parent to be given when her child gets married later.

The formulations in this study are: 1) How is the kudangan tradition in Betawi customs in Kampung Dua Kelurahan Jakasampurna, West Bekasi District, Bekasi City ?, 2) What is the opinion of Muhammadiyah scholars about the kudangan tradition in Betawi customs ?, 3) What is the opinion of the Nahdlatul Ulama ulama about the kudangan tradition in Betawi custom ?. The objectives of this study are: 1) To understand and describe the tradition of kudangan in Betawi customs in Kampung Dua, Jakasampurna Village, West Bekasi District, Bekasi City, 2) To understand and describe the opinion of Muhammadiyah scholars about the kudangan tradition in Betawi customs, 3) To understand and describe the opinion of the Nahdlatul Ulama ulama about the kudangan tradition in Betawi customs.

The research method used by researchers is a qualitative approach and the type of empirical research or field research (field research). Data collection techniques used in this study were observation, interviews, and documentation. While the data analysis technique uses data reduction, data presentation, drawing conclusions and verification.

The results of this study indicate that: 1) The kudangan tradition in the Betawi tradition is a tradition carried out by the Betawi indigenous people before the wedding for the purpose of preserving the distinctive culture that has been carried out from the time of the ancestors so that this effort can reflect a sense of respect for the culture or traditional traditions. Betawi. Items used in carrying out the tradition of kudangan in traditional Betawi weddings, namely for snacks derived from ancestors in general, usually such as food (petai, peda fish, bowsprit cake), while private snacks depend on what the woman's parents say to their children, for example, such as a swing. , milk, water pumps and some even ask for motorbikes, cars, houses and their contents to meet these snacks. The kudangan tradition in traditional Betawi marriages is believed by the Betawi indigenous people if it is not implemented it will cause unwanted things. 2) The opinion of the Muhammadiyah ulama about the kudangan tradition in the Betawi custom is

that the kudangan tradition in the Betawi tradition as long as it does not conflict with Islamic syari'at it is permissible to do so, even so in its implementation you should not believe that if you do not carry out the kudangan tradition in the Betawi tradition, things will happen- unwanted things. 3) The opinion of the Nahdlatul Ulama ulama about the kudangan tradition in the Betawi tradition, namely kudangan in the Betawi language which means the vows / promises of a woman's parents that must be fulfilled by a man who wants to marry her but does not become harmonious and the legal requirements for a marriage Betawi is not carried out at the time of the marriage contract, so the marriage is valid according to Islamic law.

اللخص

ديندي ويجايا ، نيم. 12102173087 ، آراء محمدية العلماء ونحضره العلماء حول تقليد كودانغان في بيتاوي التقليدي (دراسة حالة في كامبونج دوا ، قرية جاكاراسامبورنا ، منطقة بيكتاسي الغربية ، مدينة بيكتاسي) ، قسم قانون الأسرة الإسلامي ، كلية الشريعة والقانون ، الجامعة الإسلامية تولونج أجونج ، 2020 ، المشرف: د. حسن محمد سيف الدين زهري ،

.م

الكلمات المفتاحية:رأي العلماء ، المحمدية ، نحضره العلماء ، تقليد كودانغان ، عادات البيتاوي.

الدافع وراء هذا البحث هو وجود تقليد للكودانغان في الزيجات البيتاوي التقليدية ، وهو أحد المتطلبات التي يجب أن يفي بها الرجل الذي يريد الزواج من امرأة ، ويأتي طلب المرأة من والديها عندما تطلب ابنتها الصغيرة ذلك. شيء (سلع أو غرض) من والديها ولكن والديها غير قادر على الوفاء به ، ثم تظهر كلمة أو كلام من والد المرأة عندما يتزوج طفلها لاحقاً.

الصياغات في هذه الدراسة هي: 1) كيف يتم تقليد كودانغان في عادات البيتاوي في كامبونج دوا ، منطقة جاكاراسامبورنا ، منطقة بيكتاسي الغربية ، مدينة بيكتاسي ؟ بيتاوي مخصص؟ أهداف هذه الدراسة هي: 1) فهم ووصف تقليد كودانغان في عادات بيتاوي في كامبونج دوا ، قرية جاكاراسامبورنا ، منطقة بيكتاسي الغربية ، مدينة بيكتاسي ، 2) لفهم ووصف رأي علماء المحمدية حول تقليد كودانغان في عادات بيتاوي ، 3) لفهم ووصف رأي علماء نحضره العلماء حول تقليد كودانغان في عادات بيتاوي.

طريقة البحث التي يستخدمها الباحثون هي منهج نوعي ونوع البحث التجريبي أو البحث الميداني (بحث ميداني). كانت تقييمات جمع البيانات المستخدمة في هذه الدراسة هي الملاحظة والمقابلات والتوثيق. بينما تستخدم تقنية تحليل البيانات تقليل البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج والتحقق.

تشير نتائج هذه الدراسة إلى ما يلي: 1) تقليد كودانغان في تقليد بيتاوي هو تقليد نفذه شعب البيتاوي الأصلي قبل الزفاف بغرض الحفاظ على الثقافة المميزة التي تم تنفيذها منذ زمن الأجداد لذلك أن هذا الجهد يمكن أن يعكس إحساساً باحترام الثقافة أو التقليد التقليدية. العناصر المستخدمة في تنفيذ تقليد كودانغان في حفلات الزفاف البيتاوي التقليدية ، خاصة

للحجبات الخفيفة المشتقة من الأجداد بشكل عام ، عادةً مثل الطعام (الموز ، سمك البيدا ، كعكة القوس) ، بينما تعتمد الحجبات الخفيفة الخاصة على ما يقوله والدي المرأة لأطفالهم ، على سبيل المثال ، مثل الأرجوحة والخليل ومضخات المياه والبعض يطلب الدراجات النارية والسيارات والمنازل ومحتوياها لتلبية هذه الحجبات الخفيفة. يعتقد السكان الأصليون في البتاوي أن تقليد كودانغان في الزيجات التقليدية للبيتاوي إذا لم يتم تنفيذه فسوف يتسبب في أشياء غير مرغوب فيها. (2) رأى علماء الحمدية حول تقليد كودانغان في عادات بيتاوي هو أن تقليد كودانغان في التقليد البتاوي يمكن تطبيقه ، طالما أنه لا يتعارض مع الشريعة الإسلامية ، فإنه يمكن تنفيذه أيضاً لا يسمح له بالاعتقاد بأنه إذا لم ينفذ تقليد كودانغان في تقليد بيتاوي ، فستحدث أشياء غير مرغوب فيها. (3) رأى رجل دين نحضة العلماء فيما يتعلق بتقليد كودانغان في تقليد بيتاوي ، أي كودانغان في لغة بيتاوي التي تعني تعهدات / وعود والدي المرأة التي يجب أن يفي بها الرجل الذي يريد الزواج منها ولكن لا يصبح متنااغماً و الشروط القانونية للزواج ، بمعنى إذا كان تقليد كودانغان في العرف لم يتم تنفيذ البتاوي في وقت عقد الزواج ، لذلك يكون الزواج سارياً وفقاً للشريعة الإسلامية.